

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ult. 24.

Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN; En la Administ. calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1.201 DE LA NOCHE. MADRID.—LUNES 30 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## IMPORTANTE.

Desde 1.º de octubre próximo LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA COSTARÁ EN MADRID OCHO REALES al mes; pero en cambio de este pequeño aumento de precio,

Mejoraremos la clase de papel. Daremos las novelas de modo que puedan encuadernarse;

Y regalaremos cada mes á los suscritores en el acto de pagar el recibo UN TOMO de obras de utilidad é importancia; de modo que por OCHO REALES recibirán cada mes los suscritores

UN PERIODICO Y DOS LIBROS.

La novela que daremos en el periódico para que pueda encuadernarse en equivalencia de la que ahora aparece en el «folletín» la empezaremos á publicar inmediatamente que termine «El marqués de Villemer»

El aumento de precio solo le irán experimentando nuestros abonados á medida que tengan que ir renovando sus suscripciones. Todos los suscritores actuales disfrutará de todas las ventajas que se conceden á los nuevos, sin tener que abonar cosa alguna sobre lo que tengan adelantado.

LOS NUMEROS SUELTOS seguirán vendiéndose á DOS CUARTOS.

## PRIMERA EDICION.

El 26 fueron bautizadas en Santander dos nuevas locomotoras del ferrocarril de Isabel II. Se les pusieron los nombres gloriosos de *Velarde* y *Ensenada*.

Los primeros trenes que han recorrido la vía férrea de Barcelona á Zaragoza y vice-versa, han conducido considerable número de viajeros de las dos provincias que han cambiado respectivamente de domicilio para ver á sus poblaciones.

Parece que el presupuesto de gastos de obras para construir la nueva universidad en Barcelona, asciende á diez millones de reales, y que el edificio ha de construirse en cuatro años.

Parece que un rico capitalista de Barcelona ha adquirido todo el convento y dependencias de las monjas de

San Juan, para construir en el área que ocupan dos aceras de edificios nuevos que formarán calle. Las religiosas por su parte tratan de levantar con el producto de su propiedad otro convento en el terreno del ensanche de aquella ciudad.

En Cochinchina se van á establecer varias líneas electro-telegráficas.

Ha empezado ya, ante la Audiencia de Rugby (Iaglaterra,) la vista de la causa seguida á Hill, al padre desnaturalizado que hizo desaparecer á su hijo por avaricia. En la primera audiencia fué presentado el niño, que es muy hermoso, tiene los ojos azules y el cabello rubio. Todavía conserva las señales de la rotura de un muslo y de las llagas que cubrían su cuerpo mientras ha estado en poder de la mendiga, que ha sido casi toda su vida. Al ver el público á Hill, se indignó de tal modo, que costó trabajo á la fuerza pública el librarlo de ser arrastrado. El pobre niño se va reponiendo de su fatal estado. Se ha hecho constar que la mendiga le maltrataba horriblemente.

El *Monitor* francés declara el 26 que no es cierto hayan sido dispersadas las fuerzas realistas desembarcadas recientemente en las costas de Nápoles.

Por referencias de los periódicos de París vemos que un Sr. Murari, agregado á la legacion del Perú en aquella corte ha tomado muy á pecho no sabemos qué noticias relativas á su país que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha publicado, y la prensa parisiense ha reproducido. Los periódicos de París dicen al Sr. Murari que se entienda con LA CORRESPONDENCIA. Lo mismo le decimos nosotros.

En el último setenario se han desarrollado algunos resfriados y nuevas calenturas catarrales, gástricas é intermitentes. Como resultado del estado atmosférico, después de la gran sequía que estamos sufriendo, no escasearon, así en los adultos como en los niños, las viruelas, el sarampión, las anginas y la erisipela. Cedieron las irritaciones gastro-intestinales, aunque no por completo, aumentándose los dolores reumáticos y nerviosos. Ultimamente se observaron algunas congestiones cerebrales, neumonías y diferentes estados flemáticos de la médula espinal y del hígado y riñones. Las defunciones recayeron en sujetos que llegaron á padecer alguna que otra intermitente de carácter pernicioso, apoplejías, pulmonías, ó que venían sufriendo ya afecciones crónicas de los aparatos neurom-gástrico y génito-urinario.

El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia:

1.º Que no hay méritos suficientes para proceder contra el que adopta disposiciones en virtud de un deber de su cargo, impuesta además por la autoridad superior, y que puede procederse contra el mismo para la averiguación de las circunstancias punibles independientes de aquellas disposiciones con que el hecho se haya verificado.

2.º Que trascurrido el término que la ley concede para mejorar el recurso de apelación y acusada la rebeldía, se declara este desierto, y consentida y pasada en autoridad de cosa juzgada la sentencia.

3.º Que con arreglo al real decreto de 15 de diciembre de 1856 y al artículo 218 de la instrucción dada para su cumplimiento, corresponde satisfacer la contribucion de consumos á todo el que tiene labor establecida, permanente, de su cuenta, y los dependientes necesarios, sea cualquiera la forma en que pague á estos sus servicios.

4.º Que desistiendo la parte actora de la demanda, y no oponiéndose la Administración como demandada, precede el sobreseimiento del pleito.

5.º Que para que produzca derechos á favor del rematante la adjudicación del arriendo de los derechos de consumos, es preciso que se cumplan las reglas generales mandadas observar por la direccion y el pliego de condiciones con que se anunció la subasta, y que siendo una de estas condiciones la de que dicha adjudicación no tendria valor ni efecto sin que recayese sobre ella la real aprobación, tampoco pueden alegarse derechos si falta este requisito.

Siguen los precios de los granos tomando firmeza en nuestros mercados. Todas las esperanzas de subida se cifran en la creencia de que será importante la exportacion para el extranjero. Acerca de este asunto dice la *Gaceta de los caminos de hierro* que Francia tiene cubierto ya un déficit y aun cuando no la tuviera el mar Negro y el de Azzoff están en el caso de introducir en Francia, por Marsella, cuanto trigo sea preciso para satisfacer todas las necesidades; lo cual será un aumento de estension en las relaciones ordinarias de aquella plaza con Odessa, siempre muy activas, aun cuando no apremien las circunstancias. En los Estados Unidos, la última cosecha, también abundantísima, ha producido existencias capaces de hacer frente á las mayores demandas, sin que hasta ahora la contienda civil haya influido en el tráfico de granos y harinas: porque los Estados del Norte, que son los esportadores

de sus frutos y de los del Canadá, están distantes del teatro de la guerra.

Uno de nuestros colegas llama la atención sobre la continua emigracion á las colonias vecinas que se nota hace algun tiempo en toda la provincia de Alicante, cuyos pueblos continúan sufriendo los lamentables efectos de la sequia.

El estado de la salud pública en Búrgos mejora notablemente, habiendo desaparecido los temores que produjera la aparición del tífus, que si bien se habia presentado de un modo alarmante, va descendiendo en intensidad y es cada vez menor el número de atacados.

El Consejo de administracion del ferrocarril de Ciudad-Real á Badajoz, ha acordado el pago del segundo dividendo pasivo de 70 por 100, ó sean 1,350 rs. vn. Con este desembolso las acciones quedan completamente pagadas, y los títulos provisionales serán canjeados por los definitivos.

Por despacho telegráfico supimos anoche que el emperador y la emperatriz de los franceses estuvieron ayer en Irun, acompañando á la condesa del Montijo que marcha por Navarra á Madrid. Durante la corta permanencia de los emperadores en aquella poblacion, se les hicieron los honores debidos á su alto rango.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS?

Turin 28. Cerca de Agnoli en el principado exterior, ha habido un desembarco de unos veinte españoles y bávaros.

El «Nationale» publica una proclama de Boreos á los calabreses y á los napolitanos, escitándoles á echar á los extranjeros en nombre de la religion y del rey.

Dice la «Opinion» que habiendo interpuesto Francia sus buenos oficios para impedir la ruptura de relaciones entre Italia y España se suspenderá toda deliberacion relativa á la retirada del representante en Madrid.

Locatelli persistió hasta el último momento en declarar que era inocente, y subió al cadalso gritando: «Viva Italia!»

El gobierno está construyendo un presidio en Civita-Vechia para los condenados políticos.

Roma 28. En el consistorio, creó el papa cardenales á los arzobispos de Chambery, Burgos y Compostela, al obispo de Viterbo, al nuncio Laconi, al padre Penablanco y al prelado Anaglia.

Londres 28. Las últimas noticias de Nueva-

York dicen que el general Lée ha atacado los atrincheramientos federales, en Chat Montau y que ha sido rechazado con pérdidas considerables. Corren rumores de que el general Rosecrane avanzaba contra los separatistas, y que los generales Floy y Wice se retiraban. Una proclama del gobernador Kentucky pide la retirada sin condicion de los confederados de este Estado. La princesa Clotilde ha regresado á Nueva York. El príncipe Napoleon llegó á Montreal el 12, siendo recibido por el corregidor y por los franceses de distincion de la ciudad. La multitud le acompañó hasta el hotel victoreándole.

Con el título de á última hora dimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 29. La policia ha registrado las casas de algunas personas á quienes se acusaba de hacer alistamientos para defender la causa de la reaccion en Nápoles y han sido presas dos personas.

Turin 29. La «Opinion» dice hoy que tiene la creencia de que España acepta la solucion que se le ha propuesto de entregar los archivos napolitanos á los representantes franceses y que estos los transmitirán después á los agentes italianos.

Paris 29. Ha habido ya algunas conferencias para ponerse de acuerdo en el asunto de la expedicion á Méjico pero aun no hay nada definitivamente resuelto. Los emperadores estarán de regreso en Paris el jueves próximo.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Examinados los títulos de propiedad en virtud de los cuales percibe el vizconde de Aliatar el impuesto del portazgo de Ciudad-Rodrigo, resulta provenir este derecho de la concesion que el señor rey D. Enrique IV hizo en 12 de febrero de 1466 á D. Diego del Aguila, y considerando que esta prestacion es de las abolidas por la ley de las Cortes de 6 de agosto de 1811, restablecida por la de 2 de febrero de 1837, sin que por otra parte aparezca se hayan cumplido por el interesado las prescripciones dispuestas por la de 5 de mayo de 1825, S. M. la Reina, de acuerdo con lo informado por la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado en 11 de diciembre último, y con el parecer del abogado consultor del ministerio de Fomento,

## EL MARQUES DE VILLEMER.

POR JORGE SAND

Leoncia hizo contribuir á la marquesa para un donativo á una familia desgraciada, y aunque fingiendo que tenía mucha prisa para que la marquesa la detubiera, comenzó á hablar de lo que preocupaba á todo el mundo: de la dicha de Gaston y de las perfecciones de su mujer.

—Lo que mas admiro en ella, prosiguió Leoncia, es que no tenga celos de nadie ni aun de... perdonad iba á pronunciar su nombre.

—Des ó tres veces dijo lo mismo, ocultando siempre el nombre, que ya comenzaba á inquietar á la marquesa, pronunciándole por fin: era el de Carolina.

Lamentando haberle dicho, refirió cuanto habia observado en el castillo de Séval y por último que habia visto con sus propios ojos al rayar el alba volver á Carolina á su cuarto acompañada del duque. Todo esto terminó exigiendo á la marquesa patafara de que callara, porque nadie ama á la jóven como ella y lamentaba sus extravios.

Al salir Leoncia entraba Carolina y la primera la felicitó por sus triunfos de la noche anterior, que habian llegado á sus oídos.

Carolina encontró á la marquesa pálida y agitada y cuando le preguntó qué tenía, aquella se disculpó con el cansancio natural de la fiesta. Mientras Carolina leyó el correo, la marquesa no la escuchaba pudiendo contener apenas su in-

digacion. Esta se fué calmando poco á poco y cuando hubo tomado un partido interrumpió á su lectora exclamando con tono glacial:

—Basta, señorita, tengo que hablaros. Uno de mis hijos, inútil es decir cual, parece abrigar por vos sentimientos que creo no habreis olvidado.

Carolina se puso mas pálida, que la marquesa, aunque replicó sin vacilar:

—Igiero lo que me decis señorita; ninguno de vuestros hijos me ha manifestado sentimientos que puedan alarmarme.

La marquesa viendo en esta respuesta una insolente mentira, lanzó á la jóven una mirada de desprecio y exclamó:

—No es hablo del duque, nada tengo que decir sobre ese punto.

—Ni de él ni de su hermano puedo quejarme, respondió Carolina.

—Lo creo, dijo la marquesa con ironia; yo seria quien debiera de quejarme si hubierais tenido la pretension.

—Yo no he tenido pretension ninguna, exclamó Carolina con un arranque de dignidad que no fué dueña de contener, y nadie en el mundo tiene derecho de hablarme como si yo fuera culpable de ambiciosas miras! ¿Pero que digo? perdon señora, continuó variado de todo, os he cortado la palabra, es he hablado con un tono poco respetuoso, perdon, no he sido dueña de mi. Preguntadme y yo responderé.

—Carolina, dije la marquesa con menos dureza, no os interrogo, os advierto: mi intencion no es de acriminaros, Vos sois dueña de vuestro co-

razon.—Os equivocals, señora.

—¿Cómo lo confesais?

—No, cien veces no, no soy dueña de mi corazon, cuando mil deberes, mil consideraciones me impiden disponer de él.

La marquesa miró á Carolina con asombro y al punto se dijo que la aventura del duque la consideraba olvidada, cuando nada habia reclamado al unirse á otra mujer. Esta reflexion mitigó en parte el enojo de la marquesa que prosiguió con acento bondadoso:

—Perdonadme, hija mia; os ha lastimado, porque me he explicado mal ó he sido injusta un momento; me complazco en reconocer vuestra prudencia, vuestra generosidad. Os habeis sacrificado en alguna ocasion, y me confio en que os sacrificareis de nuevo si las circunstancias lo exigen, ¿no es verdad?

—Carolina, que no podia ver en todo esto una alusion al matrimonio del duque, creyó que la marquesa no tenia derecho para juzgar con los dolores intimos de su alma, y replicó con altivez:

—Nada he tenido que sacrificar ni pienso en sacrificios; mandad, y no será un mérito el obedeceros.

—¿Pues qué, nunca habeis participado de los sentimientos del marqués?

—Nunca los he conocido.

—¿Ni los habeis adivinado?

—Tampoco; ni creo en ellos. No os los habra revelado él.

—Pues ved si tengo confianza en vos: él me

ha confesado que os ama, y cree contar con vuestro amor.

—El señor marqués se ha engañado, exclamó Carolina, que en esta confesion tan estraña veia una ofensa.

—Decis la verdad? exclamó la marquesa engañada por la dignidad de Carolina. Gracias, gracias! vuestra franqueza me vuelve la vida; prosiguió besándola en la frente. Ahora, permitid que diga á mi hijo que todo ha sido un sueño, y que vuestro matrimonio no puede realizarse, no por mi voluntad, sino por la vuestra.

Esta imprudente palabra iluminó á Carolina, haciéndole comprender la admirable delicadeza del marqués, que se dirigió á su madre antes que á ella. Sin embargo, este descubrimiento no la halagó al ver que la marquesa rechazaba su enlace, segun creia la jóven, por miras ambiciosas, no por una falta que á ella se atribuia.

—Señora marquesa, prosiguió Carolina con dignidad, fuese cualquiera vuestra voluntad, el vuestro hijo no debia hallar en ella objeto de censura: y en cuanto á mí, nada podrá decirme por rehusar el honor que queria hacerme. Vos, además, podeis decirle cuanto os agrade, porque yo no estaré presente para desmentir.

—¿Cómo vais á dejarme? exclamó la marquesa aterrada por este resultado que no habia previsto. Imposible! Eso seria perderlo todo! Mi hijo os adora, y si vos huis os seguirá acaso, tratará de convenceros, y entonces tendré que decirle... lo que no quiero decirle ahora.

—No podreis decirle mas que no; prosiguió Carolina sin sospechar la acusacion que iban á

se ha dispuesto disponer desde luego el vizconde de Añazar en la percepción del impuesto del referido portazgo, el cual se cumplirá en cumplimiento de lo acordado por las referidas leyes.

Se ha concedido autorización a don Joaquín Pérez de Rozas y D. Camilo Alonso Valdespino, vecinos de esta corte, para que en el término de un año practiquen los estudios de desecación de la laguna de Gallocañta, en la provincia de Teruel, y se ha otorgado a don Juan Pablo González una prórroga de cuatro meses para terminar los estudios de desecación de la laguna llamada de Duero, en la provincia de Valladolid.

Ya conocemos oficialmente los asuntos propuestos y los premios ofrecidos por la Real Academia Española para el concurso de 1865. El primer asunto es una Memoria sobre el progreso y vicisitudes del idioma castellano en nuestros Cuerpos legales, desde que se romancó el Fuero-Juzgo hasta la sanción del Código penal que rige en España. Los premios para este trabajo serán dos: uno primero, que consistirá en una medalla de oro, de peso de dos onzas, 8,000 rs. vn. en metálico y 500 ejemplares de la Memoria premiada, que la Academia imprimirá a sus expensas; y un segundo premio *à accessit*, que consistirá en 4,000 rs. vn. y 500 ejemplares de la obra, dada también a luz por la Academia.

El segundo asunto le constituirá una Memoria sobre el valor, uso y nombres que las letras del alfabeto castellano han tenido hasta hoy. Si la ortografía castellana fuese, total y exclusivamente, arreglada a la pronunciación. Ventajas e inconvenientes de este sistema. Otros dos premios se adjudicarán a esta Memoria: uno que consistirá en una medalla de oro de dos onzas de peso, 6,000 rs. vn. en metálico y 500 ejemplares de la obra premiada; y un segundo premio *à accessit*, el cual consistirá en 3,000 rs. vn. y 500 ejemplares de la obra, que la Academia imprimirá también a su costa.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que en la fábrica de jarcias y tejidos del arsenal de Cartagena se elaboren las correspondientes al completo aparejo de las fragatas *Villa de Madrid* y *Zaragoza*.

El 6 de octubre saldrá del puerto de Cádiz para las islas Filipinas el vapor *Palmira*, según está mandado de real orden.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 6 del corriente mes, que la tranquilidad pública continúa inalterable en el territorio de su mando, y que el estado sanitario es completamente satisfactorio, toda vez que la enfermedad de viruela estaba tocando a su término.

Al saber la *Patrie* que el *Morning-Post* desmentía su aserción de que aunada había acordado por las tres potencias sobre la manera de intervenir

en México dice: «Que es lo que nosotros dijimos? Que, contra las aserciones del periódico de Londres, ninguna decisión se había tomado por las tres potencias occidentales y que de haberse entablado negociaciones no se podía deducir que tal o cual partido se hubiese ya adoptado. Así, pues, del mentis del *Morning-Post*, pues mentis hay, no hace mas que confirmar nuestro aserto. Aquel periódico dice en efecto, que «un tratado se firmará próximamente por Francia, Inglaterra y España, etc.» Suponiendo que el *Morning-Post* esté bien informado en cuanto a la firma próxima del tratado, nosotros nos halláramos en lo verdadero al pretender que nada se había acordado aun.»

Los periódicos políticos de Madrid han satisfecho por derechos de timbre en el mes de agosto último, 53,644 reales distribuidos en esta forma:

Table with 2 columns: Title and Price (Rs. Cents). Includes Las Novedades (6,850,80), La Correspondencia de España (6,504), La Iberia (6,138), La Discusion (5,532), La Gaceta (4,956), La Epoca (4,044), La Regeneracion (3,232), El Diario Español (3,210), El Contemporáneo (2,988), El Pensamiento Español (2,826), La Verdad (2,172), El Pueblo (1,512), El Reino (1,592), La Crónica de Ambos Mundos (1,052), El Clamor Público (950), La América (144), El Cristianismo (132).

Una correspondencia financiera de París del 26 dice que hay en Inglaterra una verdadera plétora de dinero, cuyo resultado ha sido que el Banco de Londres haya bajado hasta 3 1/2 el tipo del descuento.

La suscripción abierta en la isla de Cuba para atender a los gastos que ofrezca la construcción del edificio proyectado en Santa Cruz de Tenerife, capital del Archipiélago Canario, para reunir en él todos los establecimientos provinciales de beneficencia ofrece los mejores resultados, merced a la eficacia de la comisión nombrada en la Habana, a cuyo frente se halla el jurista consulto tinerfeño D. Francisco Campos, vice-rector de la Universidad de aquella preciosa Antilla, en la cual figuran el canónigo D. Federico D'Escoubert, y otras personas distinguidas y respetables.

Los *Anales de Beneficencia*, dice que la naciente institución *Sociedad para la educación popular*, de que nos hemos ocupado diferentes veces, necesita ser protegida y pide para ella protección al gobierno de S.M., a la grandeza de España, a los altos dignatarios del país y a cuantas personas puedan contribuir con un pequeño óbolo a su

inmediato desenvolvimiento, a su completo desarrollo.

La escuadra de vapores siameses que salió el 10 de julio de Bang-kok para visitar las diferentes dependencias del reino en el golfo de Siam, y lleva a bordo a dos de los hijos del Rey.

El gobierno chino en Pekín, dicen las últimas noticias del céleste imperio, conserva las mejores relaciones con los embajadores de Inglaterra y Francia. El emperador continúa en Zhebel a causa según se dice de su mal estado de salud. La navegación del río Yangze está interrumpida por las grandes inundaciones. Tient-sin se espera llegue a ser un gran mercado para importaciones, pero muy pobre para exportaciones. Las tropas aliadas evacuarán Canton en el mes de setiembre próximo. En el Japon todo está tranquilo.

El 22 de junio próximo pasado salió el primer número de un periódico inglés en el Japon. Se titula *Nagasaki Shipping List and Advertiser*, que es como dijéramos, poco mas ó menos, «periódico marítimo y de anuncios de Nagasaki.»

A consecuencia de la crisis de la Habana, dice una carta de Macao del 19 de julio: La grande animación de contratar colonos para Cuba ha concluido, y los agentes se preparan a marchar el mes entrante. El de la casa de Torices Puente y compañía, que el año último embarcó 4,200, está haciendo almoneda de todos los efectos, y también se anuncia la del agente del crédito moviliario que ya vendió una de las casas que servía de depósito; esto influye en las rentas públicas de esta ciudad, pues el permiso de casas de juego que el año pasado se subastó en 94,000 pesos, solo hubo oferta por 65,000 este mismo es probable suceda con la subasta de lotería china, carne de puerco y otras.

El periódico italianista el *Nazionale*, publicó el 25 una carta del general Cialdini al consejo provincial de Aquila, en la cual se leen estas palabras: «Una secta malévolá habia preparado la ruina de la unidad italiana. Cuando yo vine me vi en la necesidad de desplegar una represión vigorosa. Aquella secta no existe ya: la confianza renace y se puede inaugurar una época favorable al libre desarrollo de las fuerzas de la nación.» La secta a que se refiere Cialdini, y que cree candidamente ha dejado de existir, se ha formado de los que mas ardientemente conspiraron para abrir los puertos del reino de Nápoles al extranjero, y hoy se arrepienten de este atentado a la independencia de su patria.

El correo que llegó a Cochinchina últimamente, procedente de Europa, llevó trece medallas militares para otros tantos soldados españoles, dadas por el emperador Napoleón.

El primer ayudante médico señor de

Nalla, que ha montado lo mejor posible con los recursos de que dispone el servicio sanitario, en el campo español en Cochinchina, parece haberse dedicado en los momentos que las atenciones que sobre el pesan y se le permiten, a la redacción de un interesante trabajo de botánica referente a las producciones de aquel país.

La mar está muy alborotada estos dias en la costa de Cantabria y muchos buques no pueden salir de los puertos de Bilbao y los inmediatos. El *Itálica* que debia haber hecho rumbo hace dias para Sevilla y puntos intermedios, no pudo salir hasta el 27, y el *Union*, en su travesía de Bilbao a Bayona, se vió obligado a arribar a Pasajes.

La guerra continúa en Nueva Celandia. Sir George Gray ha sido nombrado gobernador de dicho punto.

Parece que todas las tropas que sirven en China procedentes de la India, regresarán a sus respectivas presidencias en el mes de octubre.

Las últimas noticias de Cochinchina dicen que el enemigo, envalentonado con la detención de las operaciones, se habia atrevido a atacar uno de los puntos donde estaban acantonadas las tropas franco-hispanas. A pesar del considerable número de amantitas, fueron vencidos con gran pérdida, teniendo las tropas aliadas las de un alférez, de navio herido y un soldado muerto. Para evitar otro ataque, se habia formado una columna volante, la cual vigilaba é impedía el movimiento de los cochinchinos.

El vapor *Formosa* condujo en el mes de julio, efectos de hospital, tabaco, viveres y dinero en abundancia a nuestras tropas en Cochinchina, por las que vela con especial solicitud el capitán general de Filipinas Sr. Lermery.

Está decidido el ensanche de la plaza de la catedral en Cádiz: el coste de las obras se ha presupuestado en dos millones de reales.

Ha llegado a Santander el Sr. Alonso Martínez, ex-ministro y diputado a Cortes, con objeto de asistir a la junta general de accionistas del ferro-carril de Isabel II.

El frío ha comenzado a sentirse en Navarra, a consecuencia de las fuertes lluvias que han caído estos dias.

El domingo debió verificarse en Sevilla la inauguración oficial del trozo de ferro-carril que une a los de Cádiz y Córdoba.

Ya se encuentra en Sevilla el señor Arjona, y se ha puesto al frente de la compañía dramática que bajo su dirección ha de funcionar en aquella capital.

La vendimia está dando buenos resultados en varios puntos de Cataluña, gracias al azuframiento que se hizo a

las viñas, y al cual se debe que el *oidium* haya desaparecido.

De Valencia nos dicen que la embajada marroquí fue recibida con los honores de ordenanza y alojada en la plaza de Cid, con gran lujo y fausto. Tanto el príncipe Muley-el-Abbas, como los demás que le acompañan, habian recorrido y visitado varios puntos de la población, asistiendo además a la plaza de toros y al teatro. Hoy a las cuatro de la tarde debia salir de Valencia para Madrid.

Una carta de Florencia que publica la *Patrie*, dice que el padre Pasaglia, monseñor Leverani, y otros eclesiásticos liberales, van a fundar allí un periódico para combatir el poder temporal del Papa, periódico que se titulará el *Mediatore*. De monseñor Liverani creemos cualquier cosa, pero del sabio padre Pasaglia no lo creemos.

El gobernador civil de Albacete señor Montemayor, se ha trasladado a Valencia con objeto de restablecer su salud.

El jueves llegó a Sevilla el regimiento de caballería de Albuera que va de guarnición a aquella plaza.

Ya tenemos pormenores del desastroso accidente que el telegrafo nos anunció haber ocurrido en el ferro-carril del Norte, cerca de Paris. La línea del ferro-carril de Paris a Soisson, atravesá entre Paris y Saint-Denis la vía principal del ferro-carril del Norte. El tren núm. 479, de viajeros y mercancías, que partió de Paris para Damartin, llegó al punto de bifurcación, y entonces el jefe de tren Julio Williams, distinguido las luces colocadas delante de la locomotora del tren que se dirigia de Amiens a Paris en dirección al suyo. Hizo dar a la máquina toda su fuerza comprendiendo éminencia del peligro y las horribles desgracias que iba a causar el encuentro inevitable de las dos locomotoras; pero apenas habia recorrido un corto espacio cuando la locomotora del tren de Amiens vino a cortar el tren de Damartin por el primer wagon de viajeros derribando cinco wagoes. Julio Williams que con su serenidad habia evitado el choque de las dos locomotoras no recibió herida alguna; pero el maquinista fué lanzado al aire y cayó en la vía sin lesión. El tren de Amiens pasó, pues, literalmente a través del de Paris. Puede comprenderse el horror de tal escena. Los muertos en el acto fueron cinco; pero entre los heridos, que no fueron muchos, habia varios de suma gravedad.

La real Academia Española se propone otorgar un premio al artista de la mejor *Novela* original, no histórica, de costumbres españolas contemporáneas. Consistirá el premio en la dádiva de 20,000 rs. y una medalla de oro de dos onzas de peso, quedando dueño de su manuscrito para imprimirlo por sí como lo tenga por conveniente. Habrá ade-

arrojar sobre su frente; pero si soy yo quien debo decirselo, enhorabuena, escribiré y le enseñareis mi carta.

«Pero y su dolor? su cólera quizá?»  
«Dejadme partir, señora, prosiguió vivamente Carolina, que á la idea del dolor del marqués sintió estremecido su corazón: vine á vstra casa ignorando que tuvieses hijos... dejadme salir de ella sin remordimientos. Si el señor marqués quiere seguirme...»

«Hablad mas bajo, por piedad! si se obstina en seguirnos, ¿qué hareis?»  
«No me espondré á ser seguida: dentro de una hora vendré á despedirme de vos.»

Fué tan enérgica la respuesta de Carolina, que la marquesa no se atrevió á detenerla, reprochándose el haber hecho comprender á Carolina que lo sabia todo, cuando en realidad no sabia nada puesto que ignoraba el amor de la jóven.

Lejos de esto, la marquesa creyó que Carolina amaba siempre al duque, y contaba con atraerle de nuevo á su cariño pasada la luna de miel.

«En este caso, pensó la marquesa, sería peligroso que se quedase aquí, pudiendo turbar un dia ú otro la paz del matrimonio.»

La marquesa durante una hora formó el proyecto de hablar á su hijo y manifestarle la frialdad de Carolina, si bien evitando una explicación decisiva; y como al cabo de la hora Carolina no pareciese, como habia prometido, la hizo llamar, preguntándose de que habia salido en carruaje dejan-

do para ella una carta concebida en estos términos:

«Señora marquesa: Acabo de recibir la triste noticia de que uno de mis sobrinos está gravemente enfermo. Perdonadme si corro á su lado sin permiso vuestro y confiando en vuestra bondad; mañana á la tarde estaré de vuelta y entonces como siempre, podreis contar con vuestra humilde servidora.—Carolina.»

«Magnífico exclamó la marquesa cuando hubo leído esta carta. Prometiendo volver mañana evita á mi hijo la primera impresion de correr tras ella; mañana tendrá otro pretexto para no volver é iremos ganando tiempo.»

Sus temores crecieron cuando llegó la hora de comer toda la familia reunida; y al ver que la mirada ansiosa de su hijo la interrogaba, se permitió mentir y murmuró:

«Carolina no come con nosotros. Tiene á su sobrina enferma y se ha dirigido al colegio á cuidarla.»

Después de la comida el marqués intentó hablar á su madre, y esta, por evitar una explicación, le dijo rápidamente al oído:

«No está en el colegio, está con su hermana.  
—¿Gran Dios! por qué dijisteis antes otra cosa?  
—Porque no habia leído bien su billete: no es de la niña de quien se trata, pero promete mañana estar aquí, vamos: ¿por qué os alarmais? en todo ello no hay nada de extraño.»

«Madre mia, vos me ocultais alguna cosa! Es Carolina quien está enferma? Corro á informarme de vuestra parte.»

«¿Queréis comprometerla? no sería el medio mejor de disponerla en favor vuestro?»

«¿La habeis hablado?»  
«No, no la he visto: ha partido esta mañana.  
—Habeis dicho que el billete era de esta tarde.  
—Cierto... le he recibido después... pero dejémoslo. Nos observan.»

La pobre madre no sabia mentir y la dolorosa ansiedad de su hijo traspasaba su corazón: durante el concierto no dejó de observarle, y cada vez que se acercaba á una puerta creía con terror verle desaparecer.

Fatigada de tantas emociones se retiró indispuerta de la fiesta, velándola su hijo toda la noche. A la mañana siguiente viéndola mas tranquila, aventuró algunas preguntas mostrándole su madre el billete de Carolina: aguardó con resignación hasta la tarde, y en ella llegó un nuevo billete según el cual el niño estaba mejor, pero su hermana aun necesitaba á Carolina.

El marqués prometió aguardar otras veinticuatro horas; pero fingiendo acompañar á los recién casados al bosque de Bolonia, partió para la quinta que ocupaba Camila cerca de Paris: allí supo que Carolina habia estado en efecto y se habia vuelto á Paris, debiendo haberse cruzado con él en el camino. Preguntó por la enferma, á la que no pudo ver, porque según su madre estaba descansando.

Urbano volvió á Paris: corrió á casa de su madre; Carolina no habia vuelto: se dirigió al colegio y no la habian visto: entonces cayó sollozando á los pies de su madre, pidiendo que le revelase el paradero de Carolina, que ella debia conocer.

La marquesa, participando ya de la inquietud de su hijo, le dijo que habia partido y que no debia estar lejos, porque habia dejado sus alhajas, sus libros, y debia tener muy poco metal, porque su mesada era siempre para su hermana.

Mientras madre é hijo hacian estos comentarios, Carolina cubierta con un velo montaba en una diligencia que salia de Paris con dirección á la ciudad de Puy, en el Loire.

«¿Dónde iba Carolina sola, dirigiéndose á un país extraño? ¿Hemos olvidado ya que en la aldea de Lantriac, poseia amigos fieles y un asilo seguro? Su buena nodriza, la mujer de Peyraque, la habia escrito reiterándole sus ofertas, y Carolina, que á nadie habia hablado de esas cartas ni de ese país, tuvo la noble inspiración de ir á esconderse en él dos ó tres meses.»

Antes quiso abrazar á su hermana, y después de confárselo todo le dejó una carta dirigida á la marquesa, en la cual se despedia para el extranjero, y Camila debia mandar ocho dias despues.

Carolina, provista de un itinerario, sabia que tenia que caminar por un camino de travesía tres leguas, que tendria que pasar á pié si no encontraba un carro que la llevase. Con su conocida fuerza de voluntad dejó la diligencia en el punto designado, y se internó sola en una noche de hermosa luna, en un camino desconocido: apenas habia andado media hora la alcanzaron unos carros arrastrados por bueyes que conducian troncos de árboles para labrar su madera, y de todo ello cuidaba una familia compuesta de jóvenes, viejos y de una mujer con un niño en los brazos: era

más un accesit para la que se acerca en mérito a la primera.

Entre otras se hallan en estudio en el teatro de Variedades, según dice un periódico, una comedia en tres actos arreglada del francés, con el título *Torbellino*, y otra pieza en un acto titulada *El último pichon*, también arreglada, como la anterior.

Durante la segunda quincena del mes de julio último, la fuerza de carabineros ha verificado 103 aprehensiones, 50 reos y 25 caballerías. Las aprehensiones valoradas ascendieron a 69,407 reales 20 céntimos.

Este año se han celebrado las fiestas en Torrelaguna con una solemnidad y una animación extraordinarias. Al anochecer del 14 aparecieron iluminadas todas las casas de las calles que debía recorrer la procesión de Nuestra Señora de la Soledad. La multitud de cohetes, las luces de bengala, y sobre todo la iluminación de la hermosa calle de la Caba, en la que lucían más de cien faroles colocados entre los árboles, presentaba un aspecto bellísimo. La función de iglesia que tuvo lugar el domingo siguiente fué magnífica, y en ella pronunció un elocuente discurso el digno cura párroco, hoy vicario general de este arzobispado. El lunes inmediato hubo toros que divirtieron mucho al público, concluyéndose con fuegos artificiales de muy buen efecto. Por la noche se dió un baile en el salón destinado a este género de diversiones y a él asistió la buena sociedad de la villa y la oficialidad de la guarnición, reinando mucha alegría y cortés franqueza. El martes hubo novillos lidiados por aficionados. Y por último, la noche del mismo día se improvisó otro baile en el salón del teatro y que fué tan lucido como el primero. Estas fiestas fueron amenizadas por la brillante charanga del bravo batallón de cazadores de las Navas, la que también dió una lucidísima serenata en la puerta de casa del señor alcalde.

En Macao se aseguraba el 19 de julio que el gobernador y plenipotenciario en China, se disponía a marchar al Norte para preparar el tratado con el emperador. La corbeta *Don Juan I* se preparaba para escoltarle.

En Canton se estaban embarcando a las últimas fechas los cañones de grueso calibre para la completa evacuación por los aliados, oficialmente anunciada para fines de setiembre. Los chinos acomodados buscan casas en Macao por temor de que los rebeldes se vayan a posesionar de la ciudad; esta circunstancia dicen que dará gran valor a los terrenos de Cawlow, últimamente adquiridos por los ingleses.

TERCERA EDICION.

SS. MM. y real familia seguían hoy en San Lorenzo sin novedad en su importante salud.

Nuestra augusta soberana ha manifestado su deseo de que se suspenda la ejecución del reo Angel Sala, sentenciado a la última pena por la Audiencia de Cáceres, para indultarlo en el caso de que las circunstancias del delito consintieran la aplicación del indulto.

Sigue presentándose algún caso de viruela en las provincias del Norte. En Fuenterrabía existían ayer dos atacados de aquella enfermedad y otros dos en Zarauz.

El consejo de guerra de Málaga falló ayer dos causas. En la cárcel de aquella ciudad no habían ingresado nuevos presos. El consejo de guerra seguía con gran actividad las causas que pronto quedarán terminadas.

El vapor *Ulloa* entró en Algeciras, procedente de Cádiz, en la noche del 28 sin novedad.

Un despacho de Badajoz nos anuncia que el rey de Portugal debió llegar ayer a Villaviciosa con objeto de verificar una cacería. Se creía que iría también a la plaza de Elva.

Anteanoche salió de Málaga para Melilla el vapor de guerra *Edetana* con tropa, medicinas y caudales para aquella plaza.

De Lisboa dirigen hoy a LA CORRESPONDENCIA una carta de la mayor importancia, la que no publicamos, integra por motivos fáciles de comprender; pero sobre lo que no debemos, pues de patriotas nos jactamos, guardar silencio. Nos dice, pues, nuestro correspondiente, persona de alta posición y de las mejor informadas, que es ya cosa decidida el matrimonio del rey con una princesa del Piemonte; que el ministro piemontés ha sido el inspirador del artículo que publicó hace pocos días el *Journal de Commerce*; que hay en Lisboa quien se jacta, falsamente sin duda, de contar con ageno auxilio para el engrandecimiento de la casa de Braganza y que es inminente una crisis política por la que darán principio los sucesos de que acabamos de hacer mención.

La carta nos habla de periodistas que en Madrid están ligados a esta idea, pero nosotros rechazamos con toda la dignidad de una alma independiente española la idea de que haya un solo compatriota nuestro que ayude en sus quiméricos planes a los enemigos que en el extranjero tienen la prosperidad y el engrandecimiento de España.

En los trabajos del ferro-carril del Sur de Portugal que se dirige a la frontera española, ha habido estos días serios alborotos por falta de pago de los jornales.

Se confirma la noticia de que los antiguos reformistas de 1855 van a publicar el periódico anunciado con el título de *La Union española*. Por lo que hemos oído, este periódico defenderá la conveniencia de que se reúnan alrede-

lor del trono todos los hombres realistas y dinásticos siquiera no se hallen conformes sobre la lalitud que deba darse al principio parlamentario. Por el pronto parece que los autores de este pensamiento no acepten en todas sus partes la reforma de 1855; pero lo más curioso que sobre esto hemos oído, y que reproducimos sin darle completo crédito, es que los inspiradores de *La Union Española* esperan que se unan a ellos el duque de Valencia y el Sr. Bravo Murillo.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han salido hoy del Escorial a las doce y media para llegar esta tarde a Madrid. SS. AA. descansarán todo el día de mañana en esta corte y pasado mañana sin falta emprenderán el camino para Andalucía.

Podemos asegurar que no tiene fundamento alguno la noticia dada estos días por algunos periódicos de que va a tener lugar un gran movimiento en el alto personal del ministerio de Hacienda.

Hemos recibido el correo de Filipinas que alcanza al 4 de agosto, en cuya fecha seguía siendo satisfactorio el estado de la salud pública en todo el archipiélago.

Habiase recibido la nueva del último alumbramiento de S. M. y se había festejado, asistiendo la autoridad superior de las islas, acompañadas de todas las corporaciones de Manila a un solemne *Te-Deum* que se cantó en la iglesia catedral.

Por disposición del capitán general habían sido puestos en libertad todos los presos por causas leves, en celebridad del natalicio de la infanta doña María Berenguela.

El ayuntamiento de Manila ha dirigido una esposición a S. M. felicitándola por la reincorporación a España de la isla de Santo Domingo, y una sentida carta al ayuntamiento de Santo Domingo, expresándole el placer con que ha visto volver a aquella isla al dominio español.

Las tormentas que descargaron en julio último en algunos puntos de las islas habían ocasionado algunos daños, y la muerte de varias personas producida por la electricidad.

El 24 de julio salió del puerto de Manila el vapor de guerra *Reina de Castilla* conduciendo a su bordo a la autoridad superior de las islas y al comandante general de marina, con objeto de inspeccionar el puerto de Subia en la costa Zambales, que pareció el mas apropiado para un establecimiento naval militar.

Las fragatas mercantes *Luisita* y *Cervantes*, habían llegado a Manila procedentes de Cádiz con 91 días de navegación la primera y 101 la segunda. Los viajeros y tripulaciones no habían sufrido contratiempo alguno, atribuyendo todos sin la menor novedad.

S. M. la Reina recibió ayer en audiencia particular, a nuestra distinguida compatriota, la señora doña Caroli-

na Coronado de Perry, con sus preciosas niñas. Tanto S. M. la Reina como el Rey, que se hallaba presente, estuvieron en extremo amables con la apreciable esposa del diplomático anglo-americano, y la acompañaron al cuarto de los príncipes para que las niñas vieran a SS. AA.

S. M. el emperador de los franceses, además de visitar a Irun, hizo ayer tarde una excursión a la isla de los Faïsanes.

Procedente de Alicante llegó ayer a las doce a Málaga el señor marqués del Duero, sin novedad.

Por la vía de Inglaterra hay noticias de la Habana que llegan al 7, y de Puerto-Rico con fecha del 8. A estas fechas la tranquilidad y la salud pública seguían sin alteración.

Procedente de Fernando Poo entró ayer en San Fernando el vapor *San Antonio*, y salió para aquella isla el vapor *Leon*. También salió del mismo punto para Algeciras la goleta *Buenaventura*, de cuya llegada tenemos también noticia.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 30. Las últimas noticias de Nueva-York alcanzan al 19. El ministro de España en Washington ha desmentido que el capitán general de Cuba haya reconocido la bandera de los separatistas.

Los separatistas han sido derrotados en el Missouri.

Bolonia 29. Ayer ha habido nuevos grupos de amotinados por las calles, que han sido dispersados inmediatamente por la fuerza pública.

Las palabras que el Padre Santo dirigió al archiducado Carlos y a la princesa María Inmaculada al unir a estos príncipes conmovieron profundamente a los circunstantes. «Yo os bendigo con toda la efusión de mi alma para que seáis dichosos, les dijo el santo anciano. Con vos, archiducado Carlos, bendigo a vuestro anciano padre y a vuestra madre; con vos, María Clementina, bendigo a vuestra piadosa madre de la cual estais ahora separada.» Al oír estas palabras la reina madre prorumpió en lágrimas. La princesa Clementina que tiene ahora diez y seis años, estaba vestida de blanco y por único adorno tenía en la cabeza una modesta corona de flores. El archiducado vestía el uniforme de la Orden Pia. La jóven y heroica reina de Nápoles vestía de color de rosa y de negro la reina madre.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer 1,913 fanegas de trigo de 52 a 65 rs., quedando por vender sobre 1,499; la cebada de 50 a 53 rs. fanega, y la algarroba a 40. El trachel de 50 a 62.

El Illmo. Sr. Haddad, obispo de Damasco y coadjutor del Illmo. señor

patriarca de Alejandria, Antioquia y Jerusalem, celebrará la Santa misa, según su rito especial, mañana día 1.º de octubre en la iglesia de San Martín a las 9; el miércoles día 2.º en la de San Luis a las ocho; el jueves en la de San Redemtor a las nueve; el viernes en la de Santa Cruz a la misma hora; el sábado en la de las monjas de la Concepción Gerónima a las ocho, y el domingo dará la bendición con el Santísimo para la reserva al anochecer en la iglesia de Santo Tomás.

El Sr. Barró, embajador de Francia en Madrid ha llegado esta mañana.

Mañana regresará a Madrid SS. MM. Se cree que la entrada será por la tarde y que desde la estación se dirigirán al sanatorio de Atocha.

Hoy se ha visto, como estaba anunciado, la denuncia de *La Iberia*, por una correspondencia de Londres. Ha defendido al periódico el Sr. Rubio, uno de sus redactores. *La Iberia* ha sido condenada al pago de 4,000 rs. y las costas. Igual condena ha recaído sobre *La Esperanza*, denunciada también por haber reproducido el artículo de *La Iberia*. Ha defendido a *La Esperanza* el Sr. Vildósola.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns for 'COTIZACIÓN OFICIAL' and 'Cambios Onerosos'. It lists various financial instruments and their current market values.

Table with columns for 'Provincias', 'Dah', 'Benif', 'Provincias', 'Dah', 'Benif'. It lists provincial exchange rates for various locations like Albacete, Alicante, Almería, etc.

ESPECTACULOS DE MANANA

Teatro Real. — A las 8 1/2. — *Luzbel*. — *La jura en Santa Gadea*. — Baile. — *La maja majada*. — *Príncipe*. — A las 8 1/2 de la noche. — *La hija de la Providencia*. — *Variedades*. — A las ocho y media. — *Desde Toledo a Madrid*. — Baile. — *El maestro de rondar*. — Zarzuela. — A las 8 1/2. — *Estebanillo*. — *La Gitanilla*. — *Circo de Price*. — A las 8 1/2. — Función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

una caravana que ocupaba gran espacio del camino. —La Providencia, dijo Carolina, socorre siempre a los que cuentan con ella. Dirigióse al primer carretero que no la entendió; no entendía más que su dialecto. Dirigióse al segundo, y encogió igualmente sus hombros. Llegó al tercero, y este le dijo se dirigiese a la mujer, que la contestó en mal francés que llevaba el camino porque ella preguntaba. —Me permitís, exclamó Carolina, que deje este pequeño lío en uno de los carros? —No, dijo la campesina, dádsele a mi marido y sentaos vos aquí a mi lado. Carolina dió gracias y se instaló sobre uno de aquellos troncos atravesando un camino sinuoso bordeado de simas y de precipicios. El carro que cogía apenas en el estrecho camino, amenazaba caer por cualquiera de sus orillas, lo cual no sucedía gracias a los bueyes que no se apartaban ni una línea del sitio que les estaba marcado. Carolina, sin embargo, no pudo menos de exclamar dirigiéndose al aldeano: —¿No teméis por vuestra mujer y por vuestro hijo? El comprendió, si no las palabras, el gesto, y desesperando a su mujer para que no dejase caer el niño, prosiguió cantando con indolencia. —¿Por qué he de tener yo más miedo que ellos? se dijo entonces Carolina. ¿Por qué ha de querer conservar una vida cien veces más triste que la muerte? Carolina se confiesa al fin su amor y sus pesares.

—¿Quién sabe! se decía: quizá le olvidare mas pronto que presumo, y aunque así no sea, ¿tengo el derecho de querer morir? Debo dejar que mi hermana siga viviendo a costa de los que me ultrajan? No, fuerza es trabajar para ellos, y para trabajar necesito olvidarlo todo y recobrar mis fuerzas. Después pensaba en el marqués en su fuerza de voluntad, en su amor tantas veces comprando y nunca dominado, y exclamaba con terror: —Si se propone buscarme me encontrará: inútil es que esté a cincuenta leguas de él escondida entre estos riscos. Su alma me descubrirá y entonces cómo decirle: sufrid, morid quizá, yo no os amo! Al decir esto, intenciones tubo de dejarse caer en el abismo. Después permaneció insensible contemplando con estupor las rocas y los árboles que como sombras fantásticas cruzaban ante sus ojos, y cuando comprendía que no debía estar lejos de Lanriac saltó en tierra para reponerse. En efecto, a una media legua descubrió las casas de la aldea, tomó su pequeño lío, hizo aceptar no sin trabajo algunas monedas al carretero y penetró en la aldea cuando todavía dormían sus habitantes. Carolina no sabía qué calle seguir, porque Justina no le había dado nunca las señas minuciosas de su morada, y nuestra viajera resuelta a no darse a conocer más que a sus amigos, no preguntó a nadie, y sentándose a la puerta de una de las casas comenzó a admirar lo pintoresco de paisaje. —Qué cambio en tres días! murmuraba. El

jueves envuelta en gasas, adornada con perlas y causando general admiración! Hoy caminando a pie y descansando a la puerta de un establecimiento fortuna la luna está clara y Dios no abandona a sus criaturas. XXI. Al despuntar el día Carolina vió abrir una por una las puertas de las casas y comenzó a recorrer las calles de la aldea diciéndose con razón que entre tan pequeño número de habitantes no tardaría en encontrar la persona que buscaba. Pero la reconocería? Descubriría sin preguntar a nadie aquella nodriza que no había visto desde la edad de diez años? Atravesó la aldea hasta su última casa y sobre la puerta de esta vió este letrero *Peyraque Lanion*. Una herradura pintada en la pared demostraba la profesión del dueño de aquella casa. Justina que se había levantado la primera según costumbre, preparaba cerca de una ventana una sazónada sopa que su marido debía hallar exquisita al despertar, y distinguió a través de la ventana a Carolina con su albornoz y su pañuelo con rropa en la mano, a la cual preguntó distraída: —¿Qué vendéis? Carolina levantó su velo, apoyó un dedo en sus labios demandando silencio al tiempo que Justina conteniendo apenas un grito de alegría abrió la puerta y la recibió en sus brazos. Había reconocido a su hija. —Venid, venid! exclamó conduciéndola a la

casa. Todos los días hablamos de vos. Todos los días os esperamos! Peyraque, Peyraque levántate: hay gran novedad. Carolina no cesaba de contemplar aquella vivienda humilde, pero limpia, confortable y denotando en todos sus objetos la existencia desahogada de sus dueños. —Este es un paraíso! murmuró Carolina pero mira dame de almorzar. Tengo hambre, frío, ¡ah! que dichosa soy de verme a tu lado. Pero escucha, yo no quiero que mi nombre sea conocido aquí; tengo mis razones que aprobarás cuando las conozcas, combínemos nuestro plan ¿has vivido en Brionde? —Si, he servido allí antes de casarme. —¿Hay alguien en esta aldea de ese país? —Nadie. —Pues bien, me harás pasar por una persona que allí conciste. —Bien, por la hija de mi antigua señora. —No, no deba pasar por señorita. —Entonces algo tenéis que ser. —Venderé lo que tu quieras, lo que tu me des. —Yo me encargo de ello; ¿cuánto tiempo vais a permanecer aquí? —Un mes lo menos. —Muy bien, y cómo os llamaremos? —Carlota; así me llamabas en mi niñez y como entonces me tutearás. Tendrás que vestirme de otra manera, mi querida Carlota. —Este traje es bien humilde. (Se continuará.)

TOROS.

MEDIA-CORRIDA EXTRAORDINARIA.

Ayer tarde se mataron seis toros re- tintos, pertenecientes a la ganadería de D. Vicente Martínez, con diversa morada, ante una concurrencia numerosa, que quizá no lo hubiese sido tanto si se hubiese anunciado con tiempo la indisposición del Gordito, que ya esta- ba enfermo la víspera según dijeron algunos.

Arce picó bien, aunque no tanto como puede y acostumbra y de su compañero y reservas nada bueno po- demos decir, pues se dejaron matar ó entregaron, mejor dicho, quince caballos en el redondo, cuando con la mitad había suficiente si sus ginetes los hubiesen defendido.

Los banderilleros bien en general empezando por Pablo, y siguiéndole Mateo, Domingo, Terres, Garrido y Farrá.

Cayetana despachó al primer vicho da un volapié bajo, y al cuarto de una estocada corta y baja. Manuel Carmona avió al segundo por cesión de Men- divil de un pinchazo a un tiempo y un volapié atravesado, y al sexto de cinco pinchazos y no sabemos que mas por ser ya de noche. Mendivil mató al ter- cero de una estocada baja, y al quinto de un pinchazo, una estocada corta y otra buena arrancando.

La plaza malisimamente dirigida y presidida regularmente por el señor duque de Tamames.

PERIQUITO.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Remigio, obispo.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Gerónimas de la Concepcion, donde por la mañana habrá misa cantada con sermón, y por la tarde completas y reserva.—En San- ta Ana se practicará por mañana y tarde el rosario usual a la Virgen de tarde el culto nocturno habrá la Almudena, y por la mañana ejercicios en San Ignacio y oratorios.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Almudena, en Santa Ma- ría, ó la del Consuelo, en San Luis.

Orden de la Plaza.—Servicio pa- ra mañana.—Parada: Toledo.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Chicaena, D. Andrés Salazar.—Visita de Hospital.—Toledo, séptimo capitán. El general gobernador, Serrano del Castillo.

Revista.—Por el gobierno militar se avisa que los cuerpos de la guarnición pasarán la revista del próximo mes en los días y horas que le permita el ser- vicio; los señores jefes y oficiales que por cualquier motivo se hallen en esta capital, el día 3 en casa del señor comisario D. Diego Perez Baños; los de reemplazo y excedentes de EE. MM. de plazas, el 2 en el archivo de las oficinas de administración militar, y los en comi- sion presentarán al habilitado de su clase los justificativos de su revista.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar se llama á Damiana Lacorte de Benedicto.

Minas.—El cuerpo de ingenieros de minas anuncia como debiendo de- marcharse por el ingeniero jefe don Eduardo Fourdiner las minas siguientes: Día 6 de octubre.—Gerardo, don Diego Castell, Gargantilla.—Días 12 y 13 de octubre.—Los Santos, doña Carolina Falchamps, Robledo de Maza, Manolita, id. y Del Mazuelo, idem idem.

Vacuna.—La junta de Beneficencia del cuarto distrito anuncia que desde el día 2 se inocularán los niños pobres de las parroquias de San Justo, San Pedro y San Andrés, desde la una.

Subastas.—El 8 de octubre se veri- ficará la de la corta y arrastre de 900 pinos en el monte Pinar ante el ayunta- miento constitucional de Guadarrama; el 7 la porpieja á la lana de los pastos del cuartel de Torrelaparda ante la in- tendencia de la real casa y la de los pastos del quinto Puente Largo el 5; el 10 la motura en serría para el surtido del alfof de Zaragoza ante la dirección las astancadas.

Desgracia.—En la mañana del sábado ocurrió una lamentable desgracia. Dirigiense en alegre comitiva varias personas acompañando á dos jóvenes que iban á contraer matrimonio, cuando al entrar en la iglesia de San Millán, que era el sitio designado para la cere- monia, el padre de uno de los padrinos cayó al suelo, quedando muerto en el acto. Como era natural, la fiesta quedó convertida en duelo, á causa de tan triste como inesperado acontecimiento.

ANUNCIOS.

EN EL BARRIO DE CHAM- berí y adguada para una sola fami- lia que desee vivir independiente, se vende una casa con jardín. El precio, pormenores y condiciones de venta, se dirán en la viñería de Gald, calle de Fuencarral, núm. 30, tienda.

EL PROFESOR DE GIMNA- sia del colegio del Rosario, (calle Ancha de San Bernardo) abre una clase para adultos, á hora distinta de la de los alumnos. Las personas que gusten tomar lecciones, podrán verse con el profesor, de cuatro á seis todas las tardes, desde el 1.º de octubre. (1.º, 6, 11, 16, 21, 26.—M.)

ACADEMIA PREPARATO- ria de aspirantes á telegrafistas. Dirigida esta academia por un profesor experimentado y basada su ense- ñanza en los programas de admisión, ha visto coronados sus esfuerzos con el mas brillante éxito en la última con- vocatoria.

Honorarios: 70 rs. mensuales por las tres clases; advirtiéndose que no se admiten en una clase mas de doce pa- ra conseguir mayor aprovechamiento. Calle del Olivar, núm. 21, cuarto segundo izquierda: horas de matrícula, de tres á cinco de la tarde.—(20, 2, 6.)

OBRA DEL TRIBUNAL DE Cuentas, frente al Hospicio, en esta corte.

Arena.—Las personas que gusten interesarse en el surtido de este mate- rial, que sea fino y á propósito para buenas mezclas, pueden dirigirse con su proposición al encargado de la obra en la semana actual á cualquiera hora del día.—(30, 1.º y 2.)

EL DIA 29 POR LA MAÑA- na se ha salido de casa de sus amos un perro perdiguero, blanco, con man- chas oscuras en la cabeza, lomo y rabo, con un collar de cuero y una chapa dorada.

Al que le presente en la calle de Es- poz y Mina, núm. 1, portería, se le dará una buena gratificación.

COLEGIO DE SANTO TO- más de Aquino.—Primera educa- ción religiosa y distinguida.—Clases especiales y de adorno.

Se suplica á los padres que vean el reglamento del establecimiento.—Pre- ciados 31, principal.

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, pro- pia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lac- cre, plumas, obleas, pelvos, tinta, lac- picero, perla-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 y 0.)

UN DEPOSITO DE RE- servas del calibre de 7, 9 y 12 milímetros, sistema Lafoucheux, de la fábrica de Orbea hermanos, de Eibar. Calle de Carretas, 16. A precio de fá- brica.—(25, 26, 27, 28, 29, 30 y 1.)

DON JULIO PAUCET, DEN- tista de S. A. R. el duque de Ax- malle. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alinea- ción de dientes torcidos sin necesi- dad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conlusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

COLEGIO DE SANTA ISA- bel de primera clase incorporado á la Universidad central, calle del Bar- quillo núm. 8.

En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas de alta posi- ción y de saber, se recibe la primera enseñanza mas completa, se cursan to- dos los estudios de latinidad, humani- dades y elementales de filosofía, para obtener el grado de bachiller, y se pre- paran los jóvenes para poder presentarse á exámen de ingreso en cualquiera de los cuerpos facultativos ó especiales, ya sean militares ó civiles.

Hay además clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de paisaje, de gimnástica y esgrima y de música.

Se reciben alumnos desde la edad de seis años hasta la de diez y ocho, como internos, y de mayores edades en clase de externos, ó de medios pupilos.

Se prescinde de todo elogio, y solo se suplica que pasen los interesados á visitar el establecimiento á cualquier hora que gusten, para enterarse por sí de cuanto deseen saber, relativo á él.—(00, 00, 00, 20, 22, 24, 26, 28 y 30)

CASA DE PRESTAMOS.—EN la calle del Olivar, núm. 4, tienda, continúa prestándose dinero sobre al- hajas y demas efectos, desde las siete de la mañana hasta anochecer, todos los días, excepto los festivos que es hasta la una de la tarde.—(80, 00, 00, 00, 00, 21, 23, 25, 27, 29.)

AL BRAGUERO.—EN EL GA- binete ortopédico del doctor Gi- bernau, calle de Alcalá, núm. 43 y 20, se fabrican:

Bragueros sencillos de ga- muza á . . . . . 10 rs. Id. dobles id. . . . . 16 Id. entrefinos sencillos 25 Id. finos id. . . . . 40 Bragueros imperceptibles á regula- por tan buenos como los que los maestros del hazar quirúrgico venden á 120 y los sucursales de Biendethi des de 490 á 600, por sesenta reales!!—(00, 00, 00, 20, 22, 24, 26, 28, 30.)

MR. ARMAND CHALLET, profesor de francés, participa á sus numerosos amigos y discípulos, y á cuantas personas deseen honrarle con su confianza nuevamente, que desde el día 1.º de octubre tendrá abiertas sus clases acostumbradas del mencionado idioma.

Horas de ver al profesor, de una á dos y de cuatro á cinco de la tarde. Calle de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo de la izquierda.—(20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29 y 30.)

CHOCOLATE DE ZARAGO- za, de 6 á 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco; depósito, calle de To- ledo, núm. 43, junto á la lanería y cer- ría, inmediato á San Isidro.

SE VENDE O ALQUILA UNA Sgran casa y terreno, cerca de la iglesia de Chamberí, y á propósito para una fábrica ó almacenes, pudiendo ser- vir también para casa de labranza. Tiene una cerca de 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna. Tiene además un gran pozo, revestido de buenas y abundantes aguas, cuar- dras para treinta plazas, pajaras, cor- bertizas y habitación. Darán razon y acompañarán á quien quiera verlo en la calle de Pontejos, núm. 4, piso bajo. (26, 30, 4, 10 y 16.)

UN ABOGADO, CON BIE- nes propios para garantizar, desea obtener una administración de particu- lar, ó otra ocupación decorosa, en cual- quiera punto de España ó del extranjero. Darán razon Carrera de San Geró- nimo, puesto de objetos de escritorio, en el portal del núm. 13, que dá en- trada al café de la Perla. (28, 29, 30.)

ACADEMIA DE FRANCES.—El antiguo profesor del colegio militar de Toledo, que dió principio á dos clases de su idioma nativo el 15 de este mes, Costanilla de Santiago nú- mero 3, principal, participa á las per- sonas que quisiesen honrarle con su confianza, que desde 1.º de octubre se abrirán nuevas clases, admitiendo alumnos que tengan algun conocimiento en las ya empezadas. Honorarios 50 reales mensuales; el número de alum- nos en cada clase no podrá exceder de seis á ocho.

Horas de ver al profesor: de dos á seis de la tarde.—(26 27 28, 29 y 30.)

SE ALQUILA UNA SALA Y gabinete con alcohol, lujosamente amueblados, sin asistencia. Es piso principal, con hermosas vistas, en uno de los mejores puntos de Madrid, por- tal lujoso y casa de un matrimonio pro- piedad que jamás tuvo, ni quiere pa- puros. Darán razon calle de Carretas, núm. 27, portal donde venden basto- nes y paraguas.—(28, 30 y 1.º)

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—En la calle de Preciados, núm. 42, se realiza un buen surtido de trajes de seda y terciopelo á dos y tres volantes, por la tercera parte de su valor. Con la misma baja, se espondrán también otros artículos. Horas de venta desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde. (30, 1.º, 2, 3, 4 y 5.)

Las personas que quieran visitar el primer establecimiento de Madrid en donde pueden pasar á la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal. Hay juguetes para todas las clases de la sociedad desde un real pieza hasta cuatro mil.—(24, 27, 30 y 3.)

RAMARTINEZ.

BISUTERIA QUINCALLA, JUGUETERIA. Estrella del Norte, Carretas, 37, tienda y almacén, cuarto principal. Horas de despacho, de ocho de la mañana hasta las nueve de la noche.—(24, 20, 29 y 2.)

IDIOMA FRANCÉS. D. Victor Comby ofrece á sus numerosos discípulos y amigos su nueva habi- tación CALLE DE PONTEJOS, NUMERO 10. Los cursos de noche se abrirán el día 1.º de octubre próximo.—(19, 21, 23 25, 27, 29, 1.º, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15 y 17.)

DILIGENCIAS DEL ORIENTE DE ESPAÑA. ALCALA, NUM. 25. Desde 1.º de octubre queda establecido un servicio diario de Madrid á Bar- celona en combinación con aquel ferro-carril. Los coches saldrán de esta corte á las siete de la tarde y correrán el tra- yecto en 40 horas. De precios y demás enterarán en la administración calle de Alcalá, núm. 25. (28 y 29)

LIQUIDACION FORZOSA Y POSITIVA. Con motivo de haberse traspasado el establecimiento de la calle de Espoz y Mina, núm. 3, y teniendo que desocupar el local á fin del presente mes, sigue la venta de los géneros que en él existen con la rebaja hecha de un 25 por 100; habiendo un gran surtido en sedas, lanas, pañolera de todas clases manteletas y abrigos de terciopelo, gasé, paño y castor, desmenuado dar pronta salida al surtido de cortés de glasé superiores, de dos y tres volantes; se dan los de 32 duros á 16, los de 28 duros á 14, y sin volantes, los de 36 du- ros á 18, con flor brochada á 24, 28, 35 y 42 duros corte; solo viendo la clase de los géneros, se puede juzgar su baratura. Todas las existencias de géneros de este establecimiento se trasladan desde 1.º de octubre, Concepción Gerónima, esquina á Barriovento, 11, tienda.

LA BENEFICIOSA, Asociación mutua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy. RVN. 36.325,081'20 céntis. Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.)—0, 0, 0, 00, 00, 00, 22 y 25.

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.

ACADEMIA DE LENGUAS VIVAS, DEL PROFESOR D. CLEMENTE CORNELLAS. Calle de Carretas, núm. 19 cuarto segunda. Desde el 1.º de octubre abre nuevas clases de francés é inglés para principian- tes. Los que se propongan perfeccionarse en dichos idiomas pueden ingresar en otra secciones ya adelantadas, cuyos principales ejercicios son prácticos: Da también lecciones particulares y enseña el español á los extranjeros. (24, 26, 28, 30, 3.)

COLOCACION. Una señora viuda, de 40 años de edad, desea colocarse en una casa de honor, bien sea de ama de gobierno, ó de doncella; igual colocacion quiere para una hija que tiene de 17 años. En la ad- ministracion de LA CORRESPON- DENCIA darán razon.

SOCIEDAD GENERAL DE Crédito Moviliario español.—El Consejo de Administración de esta So- ciedad ha acordado hacer efectivo un dividendo de reales vellón 370 (rs. 150) por accion, exigible desde el 18 al 25 de octubre próximo venidero. Los pagos se verificarán en Madrid en la caja de la Sociedad, calle de Fuencarral, 2, bajo; y en Paris en la de la Sociedad general de Crédito Mo- vilionario, 13, place Vendôme todos los días no feriados desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, de- biendo, presentarse al efecto las accio- nes originales con factura duplicada. Madrid 26 de setiembre de 1861.—El secretario del Consejo, Joaquin de Pino.—(29, 30, 1 y 2.)

DARA REMATE DE LA CA- sa sita en esta corte, y su calle del Río, núm. 24 nuevo, con vuelta á la de Bailén, por la que no tiene número, y á la plazuela de San Marcial, núme- ro 5 nuevo, manzana 552, que tiene de superficie 28,935 1/4 pies cuadra- dos, tasada en 723,355 rs. vn., que se vende á voluntad de sus dueños: no se admitirán posturas que no cubran el todo de la tasacion, y han de ser de cuenta del comprador todos los gastos de la subasta, escritura de venta, su copia, derechos de hipoteca, y cuantos puedan originarse en la enagenacion. Se ha señalado el martes 15 del próximo mes de octubre, á las doce de su día, en el juzgado de primera instancia del distrito de la Universidad de esta capital y escribanía de número de don Bernardo Diaz de Antóñana.—Madrid 21 de setiembre de 1861.—Es copia. Manuel Centenera y Haedo. (25, 30, 10 y 15.)

VAPORES-CORREOS,

D. A. LOPEZ Y COMPANIA, SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz, todos los martes y sábados á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías á precios azados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Al- calá, 28 y 30.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID. 7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 30 idem. Misto de domingos y fiestas. 7 45 de la tarde. Misto de viajeros y diligencias. 8 30 idem. Tren misto regular. SALIDAS DEL ESCORIAL. 5 35 de la mañana. Tren misto regular. 5 15 de la tarde. Misto de domingos y fiestas. 7 55 idem. Tren misto regular. SALIDA DE VILLALBA. 7 15 de la mañana. Regular de viajeros y diligenc. El tren que sale de Madrid á las 9 y 50 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y días de fiesta. El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Trasporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba. El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo te- drá lugar los domingos y días de fiesta. El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Trasporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS,

SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle del Deseño, 10, principal, y Valverde 1, principal. Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Nigi- lancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posi- cion social, y garantida por varios conceptos en 1.200,000 R. S. V. ofrece á los impositores el interés fijo de un 14 por 100 al capita impuesto, siempre que las impositores sean de 4 á 10,000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los días de diez á dos, y para retirar los días no feriados á las mismas horas. En estas oficinas se darán las esplicaciones que se deseen.—(0, 0, 00, 00, 10, 23, 28 y 30.)

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA.

Todos los coches de esta empresa aprovecharán el ferro-carril des de esta corte á Villalva, en la seccion del Escorial, y salen dos expediciones diarias á las seis y media de la tarde, embarcándose los coches en la estacion de Madrid y después desde Sanchidrian á Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado. SALIDA. A Bayona por Burgos y Victoria, todos los días á las seis y media de la tarde. A Galicia los días pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los días por el Valle de Mena y Balmaceda. A Asturias, los días pares por Leon. Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo, ade- mas de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.

MR. LOUIS ERNEST, CHUJANO DENTISTA D.º PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CA READOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo inútil su extraccion, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENT ADURAS, que sobrepasan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emision de la palabra y la articulación, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

IDIOMAS INGLES, ITALIANO Y FRANCÉS. Se abren las clases de ellos desde la fecha y se admiten alumnos. Enseñan- za correcta, nueva y sobre todo breve, enseñando el mismo profesor las tres lenguas, ó sea sin ayudantes. Honorarios módicos, pero adelantados. Horas de ver á aquel; de ocho á once de la mañana. Calle del Olivo, 24, principal. (29, 30 y 1.º)

A PERJARSE

Drogas benitas de lana á cuadros, rayas y flores para vestidos á 14 rs. vara. Pelos de cabra para vestidos de entre tiempo á 5. Merinos negros, pura lana desde 14 rs. vara. Muselinas de lana y para vestidos de agua de cría, á 4. Colza- duras bordadas á 60, 70 y 80. Muselina blanca de visillos para cuadros, á 2. Da- masos lana de seis cuartas de ancho para colgaduras y sillerías á 18. Alfombras inglesas de mas de vara, á 7. Tules blancos labrados para mangas, á 3; Pañuelos merinos, colores para entretiempos, á 30; y otros géneros. Calle de Postas, nú- mero 10, tienda de la Aurora. Dur ante la feria, se da un corte de vestido de percal de diez varas, un pañuelo de seda, otro de merino de seis cuartas, y otro de batista blanco para la mano, todo por 50 rs.—(26, 28, 30, 2, 4 y 6.)